



La Fraternité : vivons-la ! parlons-en !

Chaque année, à cette époque, les évêques de France tiennent leur assemblée à Lourdes ; à l'issue de leur semaine de travail, ils viennent de publier deux déclarations, peu relayées, il est vrai, dans les média ! Elles font écho à l'actualité nationale à propos de textes de lois à venir.

Dans ces déclarations (*que vous pouvez trouver sur le site internet de la paroisse*), les évêques réaffirment le respect et la valeur infinie de toute vie, « *un don fragile et précieux à accueillir et à servir depuis son commencement jusqu'à sa fin naturelle* ».

Face au défi migratoire, les évêques rappellent l'esprit dans lequel une réforme devrait être menée, « *ne considérant pas ceux qui se réfugient chez nous comme un fardeau à porter, mais bien plutôt comme des frères, et ils nous apparaîtront alors comme des dons.* » (Pape François)

Des paroles peu audibles aujourd'hui, sans doute, pour beaucoup de nos contemporains... mais qui pourtant peuvent trouver une réelle résonance en nous, lorsqu'au-delà des mots, elles rejoignent nos actes et nos engagements ; je me réjouis de ces belles initiatives qui font leur chemin dans la paroisse, telles que les « Petits fragiles », « Matth'accueil solidaire », la « Porte ouverte » et des associations comme le Secours catholique, le CCFD-Terre solidaire et bien d'autres... Le pas que nous faisons pour oser la rencontre et apporter notre modeste part nous transforme et nous ouvre des horizons nouveaux et riches en humanité... en fraternité...

Dans la suite du « Festival de la Fraternité » diocésain de ce week-end, avec l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP), nous souhaitons continuer à nourrir et à porter ensemble le témoignage d'initiatives fraternelles dans nos vies personnelles et communautaires.

D'où cette proposition - parmi d'autres - d'organiser des **rencontres de quartier**, donnant l'occasion d'échanger entre paroissiens et d'inviter plus largement des personnes de notre entourage. Des informations sont données sur les panneaux des églises pour y prendre part... et chacun(e) peut aussi prendre l'initiative de telles rencontres autour de lui...



Parler ensemble de la fraternité n'est-ce pas déjà une façon de la vivre !

Gilles Dalibert, au nom des membres de l'EAP

À PROPOS DES RENCONTRES DE QUARTIER

Dans l'organisation de ces rencontres, ouvertes à tous, des personnes se portent « référentes » pour proposer une date et un lieu de rencontre sur leur quartier. Un **panneau** dans chaque église informe de ces dates, permettant à chacun(e) de participer selon ses possibilités, ou de s'informer auprès du référent...

Chacun peut aussi prendre l'initiative d'organiser une rencontre en en faisant part sur le panneau... où vous trouvez aussi une proposition de déroulement et de réflexion pour la rencontre.

Quelques échos de chaque rencontre sont les bienvenus pour recueillir les réflexions, questions, témoignages à partager...

Pour tout cela, n'hésitez pas à me contacter, au nom des membres de l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP) : Philippe Mulat (06 58 80 02 93)

TABLE OUVERTE : DIMANCHE 3 DÉCEMBRE de 12h à 14h Salle St Matthieu

Seul(e), avec ou sans enfant, en famille...

Une occasion de se rencontrer et de vivre un moment de partage et de convivialité. Pour ce moment de fraternité, chacun peut apporter un plat à partager ou son pique nique.



UN DIMANCHE AUTREMENT : DIMANCHE 3 DÉCEMBRE

De 15h (après la Table ouverte) à 17h45 à Thouaré

« Noël, une fenêtre qui s'ouvre sur la fraternité »

Au programme : Ateliers (musique, chants, fabrication d'instruments et de décors de la crèche, échanges sur la fraternité) pour petits et grands, goûter. Cet après midi se terminera par un temps de partage et de prière dans l'église.

Venez nombreux en famille ou entre amis

Noël autrement
3 DÉCEMBRE 2023
15H-17H45
À THOUARÉ SUR LOIRE
SALLE PAROISSIALE
44, RUE DE MAUVES

« Noël... une fenêtre qui s'ouvre sur la fraternité »

- 15h Accueil
- 15h45 Ateliers pour petits et grands :
 - Musique et chants
 - Fabrication d'instruments
 - Fabrication d'écarts de la Crèche
 - Echanges sur la Fraternité
- 16h45 Goûter
- 17h45 Remerciement et partage dans l'Église

VENEZ NOMBREUX EN FAMILLE, ENTRE AMIS
Pour préparer la fête de Noël

Paroisse
Salle Paroissiale 44, Rue de Mauves

MARCHÉ DE NOËL SOLIDAIRE : Le samedi 2 décembre de 9h à 18h aura lieu

à la Salle Renée Losq le Marché de Noël solidaire. Ce marché est organisé par un collectif d'associations, dont font partie Matth'accueil solidaire et L'atelier des

Broderies palestiniennes.



Au programme: Artisanat, gourmandises, animations musicales. Si vous le souhaitez, vous pouvez toujours apporter vos confitures de l'été dans les maisons paroissiales des 3 clochers, elle seront vendues au profit de Matth'Accueil.. Nous vous remercions par avance.

Marché de Noël Solidaire

Salle Renée Losq, Sainte-Luce-sur-Loire
Samedi 2 décembre 2023 de 9h à 18h
Ex. personnes à mobilité réduite. Dans le respect des consignes sanitaires.

Crédit Mutuel

CATE ENFANTS 7-11 ANS CE/CM : Les catéchistes attendent tous les enfants pour un grand groupe « **ENTREE EN AVENT** » :

le Lundi 27 Novembre : à 16h en l'église de Mauves

Le mercredi 29 Novembre : à 11H00 en l'église de THOUARE ou à 17H30 en l'église de STE LUCE



Faites passer le message !

EN MARCHÉ AVEC JÉSUS-CHRIST : chemin de catéchèse pour adultes de 11 rencontres de décembre 2023 à juin 2024. 1ère rencontre le samedi 2 décembre de 9h à 12h salle St Matthieu à Ste Luce.
Contact pour information et inscription : bcarsin@orange.fr



« NOËL EN FAMILLE...PAS SI SIMPLE » :
JOURNÉE DES GRANDS PARENTS CHRÉTIENS

La 7^{ème} édition cette journée aura lieu le **vendredi 24 novembre 2023 de 9h15 à 16h30** à la Maison diocésaine Saint-Clair.

La **journée des grands-parents chrétiens** est ouverte à tout grand-parent pour vivre un temps de partage et ressourcement dans la bienveillance et la fraternité. Vous pouvez y venir seul(e), en couple, entre ami(e)s.

Au programme : Des temps d'échanges, des ateliers concrets pour vivre l'Avent et préparer Noël avec vos petits-enfants. En fin de journée, célébration de la Parole.
inscriptions : <https://diocese44.fr/formation/journee-des-grands-parents-chretiens/>



CONCERTS DE NOËL :

SAMEDI 2 DÉCEMBRE : Concert de l'ensemble **Jean Baptiste Daviais** et du groupe vocal **« en Noires et en Couleurs »** de Bouaye à 20h30 en l'église de Ste Luce (Entrée libre)

SAMEDI 9 DÉCEMBRE : Concert d'orgue et Gospel (dans le cadre du marché de Noël) en l'église de Thouaré.

DIMANCHE 19 DÉCEMBRE : concert de la chorale des Rouges-gorges de Ste Luce avec le chœur des bugaliens d'Orvault à 15h en l'église de Ste Luce



A noter !

Lundi 20 nov. Prière du chapelet à 20h à Mauves

Lundi 20 nov. Commission liturgique à 20h à Thouaré

Jeudi 23 nov. Formation Biblique à 14h30 à Ste Luce

Jeudi 23 nov. Conseil économique à 20h30 à Thouaré

Vendredi 24 nov. Prière du chapelet à 18h à Thouaré

Samedi 25 nov. Etiquetage des confitures pour Matth'Accueil à 10h à Ste Luce

Lundi 27 nov. Formation Biblique à 20h15 à Thouaré

Mardi 28 nov. Répétition de la chorale à 19h30 à Ste Luce

Mardi 28 nov. Rencontre des parents pour la 1^{ère} communion de leur enfants à 20h30 à Thouaré

Vendredi 1er déc. Rencontre du groupe jeunes M&S'Mà 19h30 à Ste Luce

Samedi 2 déc. Rencontre inter club ACE à 15h à Thouaré

19 novembre : Journée Mondiale des Pauvres et Journée Nationale du Secours Catholique Caritas-France

Pour cette 7^{ème} **Journée Mondiale des Pauvres**, le Pape François nous propose une méditation inspirée du Livre de Tobie « *Ne détourne ton visage d'aucun pauvre* » (Tb 4, 7). Voici en quelques mots ce qu'il nous dit : « *Les pauvres sont des personnes, ils ont des visages, des histoires, des cœurs et des âmes... s'intéresser aux pauvres demande de rétablir les justes relations interpersonnelles qui ont été affectées par la pauvreté.* »



Ce même dimanche 19 novembre, ce sera aussi la **Journée Nationale du Secours Catholique Caritas-France**. Dans le département de Loire-Atlantique, ce sont près de 1100 bénévoles répartis dans 38 équipes locales qui font vivre les lieux d'accueil et accompagnent au quotidien des familles et personnes précarisées en partenariat avec les services sociaux et les institutions.

Sur notre paroisse, les bénévoles interviennent dans le cadre de l'accompagnement-secours (visites aux personnes défavorisées ou en situation de précarité ponctuelle ou permanente), l'accompagnement scolaire (aide aux devoirs), l'apprentissage du français ou encore l'accueil familial de vacances.

Le travail accompli par ces équipes (dont des bénévoles de notre territoire) a permis notamment à une centaine de personnes aidées de Loire-Atlantique, de participer au « Voyage de l'Espérance » organisé à Lourdes (Ascension2023) par le Secours Catholique. Voici un court extrait du témoignage d'une participante : « *Moi dans la souffrance et la douleur, avec mon fils désespéré, je continuais à m'accrocher pour sortir d'une déprime, quand une bonne âme vient m'offrir un voyage, « un voyage d'espérance ». J'ai accepté sans croire à un changement dans mon âme. J'ai rencontré des gens fragiles mais qui avaient cet espoir de se retrouver devant celle qui avait été choisie par Marie : BERNADETTE, la pauvre des plus pauvres ! Et le miracle fut ; je sors de ce voyage forte et déterminée... Merci à l'Espérance, merci à ceux qui aident les faibles.* »

A travers ses actions, le Secours-Catholique vient en aide à toute pauvreté, il agit aussi pour redonner force et dignité à toutes les personnes rencontrées. « *S'intéresser aux pauvres ne se limite pas à des aumônes hâtives* » nous dit François ; c'est bien dans l'engagement que se jouent l'aide, l'accompagnement et le secours.

Jeunes ou moins jeunes, si vous pensez pouvoir donner un peu de votre temps, n'hésitez pas à contacter l'équipe locale ; vous pouvez la joindre à ce numéro : **06 31 18 79 37**.

Délégation de Loire-Atlantique à Nantes : 02 40 29 04 26 - loireatlantique@secours-catholique.org

Pour en savoir plus sur les actions du Secours-Catholique : www.secours-catholique.org

Quoi qu'il en soit, avec les membres bénévoles des équipes qui agissent sur notre territoire paroissial, nous vous remercions sincèrement pour l'offrande que vous voudrez bien faire ce dimanche, témoignage de votre soutien et de votre aide.